
丰台工商“两项措施”加强春茶市场监管
随着春季到来， 春茶市场呈

现繁荣景象。 为进一步维护市场
秩序 ， 切实保护消费者合法权
益， 丰台工商加强对辖区春茶市
场监管。 一是加大巡查力度。 对
辖区内茶叶市场开展全面检查，
加大对以陈充新、 以次充好、 掺
杂掺假等扰乱茶叶市场秩序行为
的查处力度。 二是积极引导经营

者自律。 向广大茶商开展工商法
律法规宣传， 指导商户严格按照
储存要求存放茶叶， 确保隔墙离
地、 隔离储存， 并对存在问题的
商户进行了行政指导 。 截至目
前， 共检查茶叶经营主体57户，
开展行政指导5户次， 对6种不同
种类的茶叶进行了抽检。

（吴建纲）

让让一一线线职职工工走走上上讲讲台台当当““老老师师””
本报讯 （通讯员 乔英杰 肖

玉华 华建宇 ） “大家好 ， 我今
天要讲的内容是关于如何抓好工
地标准化建设方面的 ， 题目是
……” 简单的开场白过后， 讲台
上的 “老师” 便直入主题， 娓娓
动听地讲了起来。 这是近日中铁
二十二局集团三公司厦门北动车
所项目部 “职工大讲堂” 活动当

中的一幕画面。
该项目自开工以来， 坚持把

开办 “职工大讲堂 ” 活动作为
工地夜校的延伸， 当作提升项目
管理团队整体综合素质的重要抓
手， 一面教育引导职工多读书、
读好书、 学理论、 搞钻研、 重实
践、 练技能， 一面鼓舞激励他们
勇敢地走上讲台， 甘当人梯， 传

道授业。
为了增强适用性， 项目部在

课程设计上采取计划性与临时性
相结合的办法， 针对不同时期的
不同工作重点， 灵活安排授课内
容及选定授课人员。 今年1月份，
项目部就针对突击开展既有线栅
栏迁改施工的实际而临时 “调
课”， 安排了一讲关于如何做好

三级安全防范及驻站防护员培训
的课程， 为工程顺利推进提供了
有力的安全支撑。

在授课形式上， 项目部还鼓
励职工自主发挥聪明才智， 用大
家喜闻乐见的方式进行授课。 不
论是专题讲座， 还是主题发言，
或者是自由讨论， 职工们都认真
对待 ， 发挥所学 ， 努力提升自

己。
“在 ‘职工大讲堂 ’ 上 ， 不

论是项目经理、 技术骨干， 还是
普通职工， 只要学有所得， 技有
所长， 都可以上台当老师给大家
讲课。 ‘大讲堂’ 活动让我们项
目部的整体管理水平有了极大的
改进和提高。” 该公司副总经理、
项目经理林发展说。

中铁二十二局三公司项目部开设“职工大讲堂”

新闻【速览】本版热线电话：63523314 63581010 │ E—mail:ldwbtxy@126.com│校对周薇 张旭│美术编辑赵军│本版编辑马骏│２０15年 4月 10日·星期五04

本报讯 （通讯员 杨保川 赵
迎春） “听说公司安全大考， 你
们项目部夺得集体第一！” “李
部长讲的BIM技术， 真让我长了
见识！” 这是近日北京城建二公
司职工聊天时的主要话题。

城建二公司在开春复工之
际， 启动了主题为 “知企业、 爱
企业、 兴企业 ” 全员轮训 ， 开
展了安全管理、 技术质量、 消防
行保、 政工系统大培训， 对下属
近40个基层单位的经理、 书记、
安全主管、 技术员、 质量员、 消

防员、 工会、 团干部等近400名
各岗位上的管理人员进行了全方
位的业务技能大培训。

今年2月初， 该公司就率先
组织基层单位的项目经理、 生产
副经理、 安全主管等百余人， 举
办以 “新安全法” 和 “两年质量
专项治理 ” 为内容的安全 、 法
规 、 质量管理学习培训班 。 近
日， 该公司党委又组织基层单位
的书记、 工会干部等， 举办了政
工系统综合培训班。

公司党委书记苏茂斌说， 通

过系列培训增强了职工的政治素
质和职业素质， 更增强了责任意
识， 同时也提高了干部职工勇于
担当好本职工作的能力。

互助保障
赵女士问： 职工看到工会会

员互助服务卡的简介中， 有在职
职工住院医疗互助保障， 这个保
障如何参加？ 有效期限多长？

答： 该保障需通过单位工会
缴费参保， 建议职工联系单位查
询是否参保了。 一年的保障期。

生活服务
郑先生问： 工会部门是否可

以找婚姻家庭方面的专家进行心
理咨询？

答 ： 工作时间拨打12351热
线， 可为职工转接婚姻家庭心理
咨询部门。

职工服务热线问答12351

延庆劳模义务植树渐成品牌
本报讯 （记者 马超 ） 延庆

县总工会近日组织劳模和首都劳
动奖章代表50余人来到井庄镇北
老君堂村， 开展义务植树活动，
共植树150棵。

据延庆县总工会相关负责人
介绍， 延庆县劳模义务植树活动
已经连续开展10年， 已成为延庆

劳模参与社会活动的品牌工程。
为建设山更绿、 水更净、 天

更蓝、 空气更清新、 人民更幸福
的美丽延庆， 延庆的劳模们坚持
把劳模精神落实到日常工作和生
活的点点滴滴， 以自己的实际行
动， 引领全县人民建设绿色北京
示范区和美丽延庆。

登报咨询电话：63522410

城建二“大培训”为职工充电发力

本报讯 （记者 马超 通讯员
周琳） 4月8日， 古巴国务委员会
委员、 古共中央委员、 古巴全国
人民政权代表大会代表、 古巴工
人中央工会总书记乌利塞斯·吉
拉特率队到北控集团雁栖湖国际
会都参观交流， 中华全国总工会
国际部副部长徐璐、 北京市总工
会国际联络部部长李刚陪同。

座谈会上， 北控集团领导侯
子波、 王剑分别介绍了集团整体
情况及在古巴投资的项目情况。

北控集团工会主席殷捷介绍

了集团工会维护职工权益、 为企
业发展做贡献、 参与企业民主管
理、 教育和引导职工等四方面工
作， 并介绍了做好困难职工解困
脱困、 建立 “阳光” 专项基金、
趸租公租房解决职工租房困难、
建立劳模工作体系、 丰富职工生
活和为职工做好服务等工作的做
法， 以及将要建立数字工会的情
况。

吉拉特表示， 古巴正在大力
推进开发旅游地产资源、 转变能
源利用方式等国家建设进程， 北

控集团在古巴的哈瓦那美利山旅
游地产项目和1兆瓦光伏电站项
目， 是北控集团参与古巴建设发
展的有利经验。 吉拉特对北控集
团这样一个大规模的国有企业将
工会工作做得如此出色表示钦
佩， 对集团职工在企业发展中做
出的贡献感到骄傲。 他表示， 古
巴和中国高技能的劳动者将共同
推进北控集团在古巴投资的项目
建设。 古巴中央工会将会支持并
跟进北控集团在古巴项目的进
展， 进一步加强工会工作交流。

古巴工会代表团到北控参观交流
共同推进北控在古巴投资的项目建设 加强工会工作交流

市政职工
再添新绿

昨天上午， 北京市政路桥总承包一部组织青年职工进行公益植树
活动。 职工们平整植树带、 加固浇水埂、 开挖植树穴。 在大家相互默
契的配合下， 60余棵树苗迎风挺立， 为春日的北京再添新绿。

本报记者 于佳 摄影报道

由通州区国资公司所属通州房地产开发有限责任公司工会、 市政
工程公司、 中建三局北京公司共同举办的 “共建美丽通州” 工会会
员志愿者服务队近日成立， 来自该三家公司的16名工会会员代表， 接
过了16面鲜艳的服务队旗帜， 开始了志愿服务活动。 服务队成立后，
每月至少开展一次定点公共场所卫生扫除、 医疗义诊、 植绿护绿、
关爱重残青少年等服务。 本报记者 李一然 摄影报道

16支工会服务队“共建美丽通州”


